MEMORIA DE LA COMISION DIRECTIVA DE LA ASOCIACION GREMIAL DOCENTE DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE RIO CUARTO

EJERCICIO ECONOMICO 1º DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2016

Durante el año 2016 los docentes de las universidades nacionales y especialmente de la UNRC, nos movilizamos y luchamos en defensa de la Universidad Pública y Gratuita y los derechos individuales y colectivos de todas y todos los docentes en tanto trabajadores de la Educación Superior.

Trabajamos por reivindicaciones gremiales que incluyeron, salario digno, adecuadas condiciones laborales, la aplicación del Convenio Colectivo de Trabajo, como también por aumentos de los presupuestos universitarios, sin dejar de atender la necesaria transformación del sistema universitario para hacerlo más inclusivo y al servicio de un modelo de desarrollo nacional con integración regional.

Tras largos meses de conflicto, y luego de la histórica marcha del 12 de mayo que congregó a más de 100.000 personas en Buenos Aires, logramos cerrar una dura negociación salarial perforando el techo que nos impuso el gobierno, pero no fue suficiente ya que la inflación superó los aumentos logrados.

Frente al derrumbe de los salarios y el ahogo presupuestario, debido a la devaluación y los tarifazos; la campaña de desprestigio en contra de las universidades públicas, los recortes a las becas estudiantiles y el desmantelamiento de numerosos programas y políticas públicas de carácter inclusivo, comenzamos a organizar a la comunidad universitaria para defender los derechos conquistados, constituyendo la Mesa Interclaustros.

La necesidad de sostener a la Educación Pública como un derecho, frente a quienes intentan cercenarlo, nos llevó a la constitución de la Mesa Intersectorial cuyos objetivos fueron colocar en la agenda de debate de organizaciones, medios de comunicación, instituciones intermedias y distintos sectores de gobierno las dificultades que atraviesa el sistema educativo público y que afectan su funcionamiento.

1- Acciones gremiales

Nivel nacional y regional

AGD-UNRC participó activamente de los Plenarios y Congreso convocados por CONADU, llevando siempre el mandato de las Asambleas Docentes convocadas previamente a las reuniones de la Federación. Las asambleas convocadas durante este período tuvieron una amplia participación y las medidas de fuerza decididas fueron votadas masivamente.

Se participó en un encuentro regional de Asociaciones de Base de las Universidades Nacionales que se realizó en la Universidad Nacional de Córdoba

Se participó de la Marcha Nacional por la Educación y la Universidad Pública que se realizó el 12 de Mayo en la ciudad de Buenos Aires organizada por todas las Federaciones de docentes universitarios, de estudiantes y no docentes. En la oportunidad logramos la movilización de una importante cantidad de docentes y estudiantes (tres colectivos).

Se adhirió y participó de MARCHA FEDERAL que culminó el 2 de septiembre en Plaza de Mayo. El objetivo de esta movilización nacional fue repudiar los despidos, el ajuste salarial y el tarifazo que paraliza la producción como así también el reclamo por la pérdida del poder adquisitivo de los salarios de los trabajadores.

Por disposición de la Asamblea docente se solicitó a la Mesa Ejecutiva de CONADU interpongan ante la Secretaría de Políticas Universitarias un recurso para que se nos exceptúe de pagar el impuesto a las ganancias en el Sueldo Anual Complementario (SAC – Aguinaldo).

Nivel Local - ámbito universitario

La comisión Directiva convocó durante el año 2016 a numerosas Asambleas Docentes para informar sobre la situación del Sector, debatir posturas, tomar decisiones y elaborar mandatos.

Las principales acciones desarrolladas a nivel local, surgidas de las asambleas docentes (muchas de las cuales fueron coordinadas con otras Asociaciones de Base) fueron:

- en el mes de febrero se solicitó al Sr Rector convoque a reunión extraordinaria del Consejo Superior para que se pronuncie por el Dec. 336/16 que es una disposición del Ejecutivo mediante la cual "se dan de baja diversos contratos y convenios entre el Estado Nacional y las UUNN" y se plantea "un congelamiento de la planta a partir del 1º de marzo". No teniendo ninguna respuesta.
- -en la primera reunión ordinaria del Consejo Superior de la UNRC (marzo) nos presentamos con un pronunciamiento de AGD frente al Decreto 336/16, por considerarlo un "claro avasallamiento sobre la autonomía universitaria". Se logró que el CS conformara una Comisión Ad-Hoc, con la participación de la Sec. General de AGD, encargada de elaborar un documento que fue elevado al CIN y difundido localmente.
- en el mes de abril nuevamente nos presentamos ante el Consejo Superior de la UNRC, solicitando a este órgano un pronunciamiento referido al desfinanciamiento del sistema universitario con explícita mención respecto a sí están garantizadas las condiciones de funcionamiento para proseguir y concluir el ciclo lectivo 2016. El Consejo Superior resolvió realizar una convocatoria abierta a toda la comunidad universitaria, en la cual participamos activamente.

- Conformación de la MESA INTERSECTORIAL EN DEFENSA DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA (AGD-FURC-UEPC-ATE/CTA- UES- ONG's- Sadop, Agrupaciones políticas) que durante todo el año realizó actividades para visibilizar la situación salarial y presupuestaria de las UUNN.

Secretario General

2

-el 2016 fue un año de alto nivel de conflictividad, la cantidad de medidas de fuerza, paros, jornadas de protesta, clases públicas, el estado de movilización y grandes marchas locales y nacionales, mostraron el nivel de descontento. Muchas de estas actividades se realizaron en concordancia con los otros niveles educativos (CONADU; CTERA; UDA)

-Con el objetivo de visibilizar del conflicto salarial docente y preocupante situación presupuestaria del conjunto de las UUNN, los días de paro se organizaron diversas actividades como clases públicas y charlas que se llevaron a cabo en diferentes espacios de la ciudad (Galpón de Barrio Alberdi, plazas Racedo y Roca, Sede Gremial); radio móvil abierta que recorrió el campus y barrios de Río Cuarto, conferencias de prensa, asambleas interclaustros e intersectoriales. También, en distintos momentos del año, se realizaron recorridas por las aulas para exponer, ante alumnos y docentes, la situación gremial del sector docente y la situación presupuestaria de las UUNN.

-También se hizo público, a través de una volanteada, el conflicto salarial docente, en la reunión conjunta de los Concejos Deliberantes de Río Cuarto, Holmberg y Las Higueras realizada en el Aula Mayor de la UNRC.

- El 12 de mayo, coincidiendo con la Marcha Nacional en Defensa de la Educación y la Universidad Pública, se convocó desde la Mesa Intersectorial en defensa de la Educación Pública a una concentración en la plaza Roca, la cual contó con una importante participación, que permitió Marchar por el centro de la ciudad.

-desde AGD siempre bregamos por la unidad de los docentes de todas las UUNN, durante el 2016 logramos que la unidad de las Asociaciones de Base, que durante tanto tiempo trabajamos para ello, comenzara a ser una realidad. Luego de un paro (30/3) acordado por las dos Federaciones mayores (CONADU y CONADU Histórica) se comenzó a trabajar con unidad en la acción.

-conocido el proyecto de presupuesto 2017 y no coincidiendo con el mismo por, entre otras cosas, que existe un aumento real de sólo 26% en gastos corrientes (salarios, servicios de luz, agua, etcétera) y una reducción del 70% en infraestructura y equipamiento, que debido a los índices inflacionarios muestran un ajuste encubierto. Se realizaron distintas acciones como entrevistas a Legisladores para explicar la necesidad que no votaran ese presupuesto.

-en relación al Presupuesto Universitario 2017, se decidió llevar a cabo el 22 de septiembre una JORNADA DE PROTESTA EN DEFENSA DE LA EDUCACIÓN Y LA UNIVERSIDAD PÚBLICA frente al Comedor Universitario.

-el 22 de noviembre se organizó, junto a los otros claustros y las autoridades de la Universidad y Facultades, una movilización en defensa de la educación pública en reclamo de mayor presupuesto y para rechazar las denuncias por supuesta malversación de fondos que el fiscal federal Guillermo Marijuán presentó contra 52 universidades nacionales. En la movilización, de la que participaron más de 5.000 personas, se leyó el documento de la Asamblea Inter-claustros titulado "Proyecto de presupuesto 2017: Un nuevo embate contra un desarrollo de país sustentable y soberano".

También se participó en las Jornadas de concientización realizadas en la Plaza Roca junto a investigadores del CONICET e INTA, no docentes, estudiantes y graduados.

Convenio Colectivo de Trabajo

Como Comisión Directiva de AGD entendemos que no es posible proyectar la actividad sindical meramente en el estrecho marco de las reivindicaciones económicas; por eso, la estabilidad laboral y la Carrera Docente acompañan nuestros reclamos salariales.

Tener nuestro Convenio Colectivo de Trabajo (CCT), fruto de más de 20 años de lucha y organización sindical, constituye un nuevo piso de derechos laborales. Su implementación efectiva requiere, sin embargo, instancias de acuerdos locales en función de la situación real de cada Universidad. Así, después de varias reuniones de la Paritaria Particular, logramos acordar un primer listado de docentes a efectivizar para incorporar a la Carrera Docente y que, dicho proceso se realizará a través de una instancia que se ha definido como concurso cerrado contra el cargo, con evaluación de antecedentes y clase pública.

-Se aprobó en Paritaria Local el primer listado de docentes interinos que cumplen los requisitos de la Disposición Transitoria del Art. 73 del CCT, armado en base a la información suministrada por los Decanatos (22 docentes). Cabe destacar que los criterios de selección utilizados son la expresión de los consensos mínimos alcanzados hasta la fecha en la interpretación de ese texto, no pudiendo ser considerado único, definitivo o cerrado.

-Elaboración del Reglamento para la efectivización de docentes comprendidos en el art. 73 del CCT y acordados en la comisión negociadora de nivel particular

-Además se acordó la Reglamentación del Capítulo VII del CCT referido al Régimen de Licencias, Justificaciones y Franquicias para el personal docente (universitarios y preuniversitarios) de la UNRC, que fue homologado por el Consejo Superior. El texto aprobado se elaboró a partir del propuesto por los paritarios representantes de nuestra Asociación Gremial, debatido y mejorado en el marco de las negociaciones paritarias.

Elecciones gremiales

El día 12 de Agosto de 2016 se realizó una Asamblea General Extraordinaria para designar a los integrantes de la Junta Electoral. Dicha Junta realizó el llamado a elecciones gremiales, presentándose una única lista: "Participación y Compromiso" encabezada por el prof. Guillermo Ashworth como Secretario General y el prof. Dídimo Zárate como Secretario Adjunto. El acto electoral se realizó el 19 de Octubre resultando electa con 277 votos (de los 294 emitidos) y la asunción de las nuevas autoridades tuvo lugar el día 5 de noviembre en un acto en la Sede Gremial, que contó con la presencia de dirigentes de CONADU, autoridades universitarias, docentes, no docentes, estudiantes y familiares.

Asamblea anual Memoria y Balance

El día 6 de junio se realizó la asamblea anual ordinaria en la que se consideró y aprobó la Memoria, el Informe de la Comisión Revisora de Cuentas, el Informe del Auditor, Balance General, Estado de recursos y gastos y demás documentación contable correspondiente al ejercicio iniciado el 01 de Enero de 2015 y finalizado el 31 de Diciembre del mismo año.

Otras acciones gremiales

La Secretaria General Cecilia Saroff participó de la Jornada inter-claustros organizada el mes de marzo por ATURC a 15 años de la sesión de Consejo Superior de la UNRC contra el ajuste del Gobierno de De La Rua y su ministro López Murphy.

Reuniones con autoridades de las Facultades y Departamentos para interceder por problemas laborales de docentes afiliados, principalmente para solicitar se atengan a la aplicación del CCT, también por déficit de docentes, de espacio y de equipamiento para la enseñanza de grado.

El 30 de mayo AGD participó en la organización de una Asamblea Intersectorial en la entrada del campus de la UNRC en conmemoración de un nuevo aniversario del Cordobazo y en defensa de la Educación y la de Universidad Pública.

Como parte de la Multisectorial de los Derechos Humanos e integrante del Observatorio de Derechos Humanos de la UNRC, AGD convocó a presenciar la lectura de la sentencia del juicio de la mega-causa La Perla en la ciudad de Córdoba; miembros de la Comisión Directiva viajaron junto a otros integrantes de la comunidad universitaria.

Como cada año, el 5 de Diciembre Día de la Memoria, la Reflexión y la Vida, AGD participó en la organización y convocatoria al acto en homenaje a las víctimas de las explosiones de la ex-Planta Piloto de la UNRC.

Continuó en los primeros meses del año la campaña de afiliación comenzada en 2015 la cual arrojó 44 afiliaciones.

El secretario general Guillermo Ashworth participó en Buenos Aires en una reunión y debate sobre la situación de los colegios pre-universitarios.

Se adhirió a la solicitud de liberación de Milagro Sala, por tratarse de una presa política, llevando nuestra solidaridad a la carpa que la organización Tupac Amaru instaló en Plaza de mayo.

Además se adhirió y convocó a las siguientes marchas y concentraciones:

-Marcha por la Memoria, la Verdad y la Justicia- 24 de Marzo

-Marcha contra el aumento del boleto de colectivos locales.

- -Marcha de la gorra 2017
- Marcha NiUnaMenos
- Concentración organizada por la Unión de Estudiantes Secundarios de Río Cuarto (UES) por el 40° aniversario de La Noche de los lápices.
- -Marcha por la diversidad.
- 1º Paro Nacional de Mujeres.
- Bicicleteada en homenaje a Pocho Lepratti.
- -Inauguración de la Plaza de la Militancia en el campus universitario.
- -Carta de reconocimiento al abogado Claudio Orosz y su equipo por su participación en el Juicio de la megacausa La Perla.
- -Salutaciones por los 23 años de Radio Universidad, por el día del Periodista y por el día del Estudiante, entre otras.

Además, AGD se pronunció públicamente:

- -en solidaridad con los trabajadores despedidos de la Municipalidad de Río Cuarto.
- Apoyo a la medida de fuerza resuelta por CTERA (fecha 4 de abril) por el no cierre de la causa por el asesinato de Carlos Fuentealba
- -apoyo a los trabajadores del Hotel Bauen para que el inmueble pase a manos de la cooperativa que lo autogestionan desde hace 13 años.
- -Repudio al veto de la ley Anti- Despidos
- -Acompañamiento y adhesión a la marcha por la derogación de la LEY 10333 de haberes jubilatorios de Córdoba- (SEP- UEPC- Luz y Fuerza-SADOP- ATE)
- -Adhesión a la solicitud de revocación de la designación de José Francisco Piñón en CONEAU
- -En rechazo y por la derogación del "Protocolo de actuación de las fuerzas de seguridad del Estado en manifestaciones públicas"
- -Adhesión a la solicitud de mantener el Programa Nacional de Médicos Comunitarios de Río

Cuarto y a los reclamos de los profesionales de permanecer en los cargos y

efectivizados, con quienes se han articulado acciones, por lo que consta el trabajo de crecimiento de las comunidades que abarca el programa.

Aportes económicos a CONADU Y CTA

La AGD-UNRC como asociación de base de CONADU giró en carácter de cuota de afiliación la suma de \$ 306.482,22 y como asociación perteneciente a la Central de Trabajadores Argentina aportó a la misma la suma de \$ 9800, hasta el mes de abril, inclusive. Si bien el gremio sigue formando parte de la CTA-A no se realizaron más aportes por no compartir los criterios por los cuales el gremio hacia los aportes.

2- Actividades de formación

El área de Formación de la Asociación Gremial Docente gestionó la realización de Cursos y Seminarios de Postgrado Extra-curriculares y de capacitación gratuita en condiciones y medio ambiente de trabajo financiado por el Fondo de Capacitación Docente Gratuita, que incluyó:

- a) Una convocatoria abierta a todos los docentes de la UNRC para la presentación de propuestas,
- b) La presentación de los cursos receptados para su aprobación en paritarias locales,
- c) Colaboración con los docentes coordinadores de cada curso en la organización, difusión y trámites para el pago de honorarios docentes.

En la Paritaria Nacional del año 2015 se aprobó para la UNRC el fondo para la capacitación docente, según consta en Acta Complementaria del 30/06/2015. Por Res. SPU 087/15 se le transfiere a la UNRC \$ 206.198 el cuál llega en mayo de 2016 y recién en el mes de noviembre es incorporado a la UNRC. Los Cursos comenzaron a desarrollarse en el segundo semestre y por eso no se ejecutó totalmente en el 2016. Cabe destacar que todos los cursos se desarrollaron con una cantidad satisfactoria de alumnos, tanto docentes, como estudiantes.

Por otro lado, la AGD conjuntamente con ASPURC organizó dos Charlas sobre "Cuidados de Nuestra Postura", una en el campus universitario y la otra en las instalaciones de la Sede Gremial.

Finalmente, AGD convocó a participar del II Congreso Internacional de Salud Laboral organizado por CONADU en la ciudad de Mar del Plata, gestionando las ayudas económicas que la Federación puso a disposición de los afiliados interesados en participar.

Durante el ejercicio se entregaron subsidios a los afiliados: \$ 7.450 por nacimientos, \$1.250 por casamientos, \$ 136.800 por ayuda escolar y \$61.500 por apoyo económico de asistencia a instancias de formación académicas. Este último beneficio fue otorgado a 39 afiliados en carácter de becas y sin devolución para la realización de actividades de formación (pursos,

jornadas, congresos, seminarios); la participación a las mismas fue acreditada con documentación pertinente.

Se mantuvo en la entidad sindical el Servicio de Asesoría Jurídica gratuita para afiliados (que fue utilizado en el 2016 por 30 docentes) así como todos los convenios vigentes con diferentes entidades comerciales.

Se obsequió a los afiliados la Agenda 2016 editada por el periodista cordobés Mariano Saravia; se compraron un total de 200 agendas por un total de \$20.000 pesos

Se firmaron nuevos convenios con entidades comerciales, destacándose los firmados con cooperativas de alimentos en el marco de los cuales se receptaron electrónicamente los pedidos de bolsones con diversos productos (yerba, leche, aceite, entre otros) que los afiliados abonaron por descuento de planilla de sueldo.

Renovación del Convenio con la Sala de Teatro Mascaviento con beneficios para afiliados para las actividades que se dictan y descuentos para los espectáculos que allí se realizan.

El 18 de Noviembre se realizó la fiesta de fin de año subsidiándose el 40% del costo de las tarjetas a los afiliados y su grupo familiar directo mayores de edad y el 100% de las tarjetas de los hijos menores. La misma consistió en una cena en las Instalaciones del Círculo de Sub oficiales, con participación del grupo musical "Movete que entrás" y sorteo de numerosos premios. El costo total de este evento fue de \$ 45.285.

Se renovó el convenio con la Secretaría de Bienestar de la UNRC que posibilitó que los afiliados y su grupo familiar directo pudieran utilizar de forma gratuita las instalaciones de la pileta del campus en la temporada 2016-2017. Como contra-prestación la AGD aportó \$30.000

Se mantuvo como Servicio gratuito à los afiliados la utilización del salón de eventos familiares durante todo el año, el que fue utilizado en 124 ocasiones. Y 140 veces para uso de otro tipo de eventos como talleres, capacitaciones y cursos de posgrado un total de 100 veces, y 40 veces para uso social. (Social/cultural o gremial 18 y ocupados por organizaciones sociales 22 reuniones), utilizándose tanto el salón como la Sala cultural Ernesto Silber.

<u>Los talleres</u> fueron Biodanza, Narración de cuentos, Cuentos para Niños, Reiki, Curso "El Arte y su circunstancia".

Las capacitaciones Curso Esi, Taller Potenciar, Primeros Auxilios, Capacitación para Cooperativas, Higiene y Seguridad, Videografía, Seminario: La Jubilación ¿Premio o castigo?

<u>Las organizaciones sociales</u>: Cedronar, UES, Revista La Gorra, Marcha de La Gorra, Ni Una Menos, ACIPDIM.

ASHWORTH, GUILLERMO E.

8

1- Mejoramiento de las instalaciones de la Sede Gremial

· Se realizaron reparaciones de albañilería, plomería, mantenimiento en la Sede Gremial del Centro por \$33.377.33 y el local en el campus universitario por \$6458 que representaron una erogación de \$39.835.33

Se adquirió equipamiento para el local gremial en el campus universitario: computadora e impresora, escritorio para la computadora, biblioteca, caloventor, router, teléfono

Se modificó sitio web de la AGD, se encargó la construcción de carteleras que se colocarán en distintos puntos del campus para socializar información de la AGD.

2- Actividades culturales para afiliados y abiertas a la comunidad

Presentación en la sede gremial de la "Agenda 2016- Latinoamericanista y militante" realizada y producida por el periodista Mariano Saravia (Córdoba) quien dictó una charla sobre la actualidad política nacional y latinoamericana.

-Adhesión y auspicio en el <u>Curso de Extensión "El arte y su circunstancia"</u> dictado por la Prof. Adriana Rizzo del Departamento de Ciencias de la comunicación- Proyecto de Extensión de la Facultad de Ciencias Humanas (Se dictaron dos módulos en 2016 y un módulo a dictarse en 2017)

Se dictaron los Talleres antes mencionados (Biodanza, Narración de cuentos, Cuentos para Niños, Reiki, Curso "El Arte y su circunstancia"). En todos los casos, se realizaron descuentos a los afiliados participantes.

En Agosto se presentó en la Sede Gremial la obra "Acordes a la Historia", una obra de canciones y textos de *Mariano Saravia y Gustavo Maturano*, que contó también con la participación de músicos locales. La entrada fue libre y gratuita, y la cantina a beneficio de la Multisectorial por los DDHH.

En la sede gremial se realizó la presentación del libro: ¿Nueva guerra fría o guerra mundial fragmentada? de Gabriel Merino y Carlos Rang (Comps) Editado por Editorial UniRío

En la sede gremial se realizó la presentación del libro sobre la vida de Armando Tejada Gómez escrito por su viuda, Dora Gianoni quien estuvo presente. Evento organizado por ResisteCultura

En Septiembre se organizó en la Sede Gremial el festejo el Día del Niño, con participación de la payasa "Pequitas".

Se realizan dos peñas, en la Sede Gremial, con entrada libre y gratuita: la primera organizada por la AGD y la segunda por la Comisión Multisectorial por los Derechos Humanos/lo

recaudados en ambos eventos fue para solventar gastos vinculados al viaje para presenciar la sentencia de la mega-causa de La Perla.

3- Donaciones

Se colaboró con \$8773:

- -6TA Muestra de cine (retiro Claudio Assad)
- -Exposición Fotográfica la Resistencia Popular- Madres de Plaza de mayo- Expositora Monica Hasenberg- 30/09
- -Encuentro redes culturales 21 al 24 de abril

La Comisión Directiva se reunió durante el año 2016 en diecisiete (17) oportunidades, según consta en el respectivo Libro de Actas. De esta manera, la Comisión Directiva, entiende haber hecho mención de las actividades más relevantes realizadas durante el año.